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平成 27 年流山市教育委員会議第 10 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 27 年 10 月 29 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 11 時 40 分 

 

２ 場 所   おおたかの森小・中学校会議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 小林 晃一 

委   員    若松  文 

委   員    井上 菊夫 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           田村 正人 

学校教育部次長兼学校教育課長   小澤  豊 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   戸部 孝彰 

教育総務課長           長橋 祐之 

指導課長             濱崎 祐子 

公民館長             玉田 雅則 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

議案 第２７号 教育委員会表彰について 

報告 第 ８号 学校給食調理業務民間委託業者について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 27 年流山市教育委員会議第 10 回定例会を開会します。 

まず、平成 27 年流山市教育委員会議第 9 回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（一部訂正の指摘あり） 

 

一部訂正のうえ、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

  

 それでは、前回の教育委員会議以降について、ご報告させていただきます。 

①9/30（水）平成 26 年度決算審査委員会が開催され、教委育委員会の部と総

括質疑がありました。26 年度の決算および補正予算等について、全て可決され

10/6 に第 3 回定例会が閉会しました。 

②10/3（土）、南流山小、流山小、流山北小、おおたかの森小の 4 校、10/10（土）

江戸川台小、東深井小、西深井小、新川小、西初石小の 8 校が、秋季運動会を

開催しました。各学校とも、事故なく無事に終了できました。各学校とも、そ

れぞれ工夫して、安全性に配慮しながら、しっかり取り組んだ姿を見ることが

できました。教育委員の先生方には、それぞれご臨席を賜りありがとうござい

ました。 

③10/7（火）常盤松中学校、10/15（木）には、北部中学校、10/16（金）小山

小学校において、市教育委員会の計画訪問を開催し、授業展開をもとに、授業

の重点や指導方法等について、研修しました。指導力の向上のため、各学校へ

の指導を続けていきたいと思います。 

④10/11 第 49 回 流山市民体育大会総合開会式が行われ、今後、野球、卓球な

ど 18 種目にわたり競技されます。当日、4 名の功労者の表彰と共に、最優秀ス

ポーツ選手賞 1 名、優秀スポーツ選手賞として、8 名の選手が表彰されました。

また同日、第 24 回 流山市ロードレース大会が行われ、北海道帯広市から福

岡県大野城市まで、3,949 名のエントリーがあり、事故もなく無事終了しまし

た。 

⑤10/16 平成 27 年度流山市戦没者追悼式が、流山市生涯学習センターで挙行さ

れ、多くの参列者の中、献花しました。 
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奈良委員長 

 

⑥10/17、第 69 回東葛飾地方中学校駅伝競走大会が、管内中学校全校 71 校の

参加で行われました。今年は、野田市陸上競技場をスタートに、松戸市市民会

館前をゴールとするコースで、選手は、約 32 ㎞を 10 区間で、競い合いました。

結果としては、8 位 北部中学校、9 位 南部中学校、11 位 常盤松中学校、19

位 南流山中学校、35 位 東部中学校、46 位 八木中学校、48 位 西初石中学校、

52 位 東深井中学校、64 位 おおたかの森中学校の順となりました。今年度は、

極めてレベルの高い大会となりました。特に、管内 71 校目として初出場した

おおたかの森中学校の頑張りは、関係者の中でも話題となりました。 

⑦10/20 平成 27 年度流山市教育委員会指定公開研究会が、東深井中学校で、

開催されました。 

「自ら学び、自ら考え、学習に取り組む生徒の育成」を研究テーマに、経験 5

年目未満の教員を中心に授業を展開しました。特に、分科会では、全参加者が、

考えを述べられるよう工夫されており、生徒の実態と共に、今後の指導力の向

上に役立たせたいと思っています。 

⑧10/21～22 平成 27 年度 第 53 回流山市小中学校音楽発表会が文化会館で

開催されました。講師の熱田庫康先生のご指導を受け、前年よりさらに技術力

が向上してきているとの講評がありました。ご指導いただいたことを、活かし

ていきたいと思います。 

⑨10/24 流山市東部地区学校・地域合同防災訓練が東部中学校で開催されま

した。591 名の生徒と 500 名を超える自治会の方々が参加され、大規模の研究

会となりました。今回は、新潟県燕市からも 20 名ほどの自治会の方が参観さ

れ、地域の方との意見交換も行われました。 

⑩10/26 東葛飾地方社会教育振興大会が、鎌ヶ谷市健康福祉センターで開催さ

れ、出席いたしました。これは明日の東葛を担う青少年が健全に育つよう、「つ

なぐ、つなげる、つながる社会教育の力」をテーマに、行政と地域社会が一体

となって、必要な社会環境の整備を行うために、事例発表とともに開催されて

いるものです。 

⑪10/28 第 9 回流山市小学校ミニバスケットボール大会が、総合体育館で開催

され、トーナメントの第 1 回戦が行われました。教育委員の皆様には、ご覧い

ただいたとおり、延長戦や僅差のゲームが多く、各校の頑張りが見受けられま

した。11/5 に 2 回戦以降が実施されます。 

 

ただいまの報告に関して、御意見等ございますか。 
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奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

学校教育課長 

 

 

小林職務代理

者 

学校教育課長 

 

若松委員 

 

学校教育部長 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより、議事に入りますが、本日お配りした、議案第２７号「教育委員会

表彰について」は、個人に関する情報が含まれています。よって、議案第２７

号は、流山市教育委員会会議規則第１３条第１項の規定により、非公開とし、

本日の議事日程につきまして当該案件を同会議規則第１０条第１項の規定に

より、各課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、御異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

御異議なしと認めます。 

よって、議案第２７号は非公開とし、各課等報告の後に審議します。 

それでは議事に入ります。 

報告第９号「学校給食調理業務民間委託業者について」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（平成２８年度の流山小学校給食調理業務委託の業者が決定した旨を報告） 

 

本案について質疑等ありましたらお願いいたします。 

 

民間委託をするというのは、経済的な理由ですか。 

 

経済的な面はもちろんありますが、人事の面でも、正規の調理師の退職に合

わせて、順次民間委託に切り替えていくということです。 

 

民間委託の方がコストは安いですか。 

 

安くなります。 

 

中学校は２校分を一緒につくっていますが、小学校はどうですか。  

 

小学校では、八木南小学校が長崎小学校との共同調理場ですが、他は単独の

自校方式で作っています。 
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小林職務代理

者 

学校教育部長 

 

 

小林職務代理

者 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

井上委員 

 

学校教育課長 

 

井上委員 

 

学校教育課長 

 

井上委員 

 

学校教育課長 

 

井上委員 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

民間委託というのは、どこで給食を作るのですか。 

 

施設については、既存の物を利用するので、今までと同様、学校の調理場で

作ります。 

 

経済性を考えると、調理場を一つ作って、そこですべて作った方が安くなる

と思いますが。 

  

 温かい給食を提供できることや、給食を調理している方の顔が見える安心感

が給食を残さないようにするためには必要で、学校によっては、調理員さんの

写真を廊下に貼るなどして、給食を作っている方の顔が分かるよう工夫してい

ます。そのため、流山市では給食の残渣率が４％にとどまっています。 

 

 調理業務のみ委託をするという事で、それ以外はすべて今までと同じです。  

 

民間委託する会社はどこにある会社ですか。 

 

 本社は東京です。 

 

 この会社は、他の学校では委託しているのですか。 

 

 現在ＰＦＩで小山小学校で調理業務を委託しています。 

 

 委託料には、食材は含まれているのですか。 

 

 食材は給食費から出すこととなっています。 

 

 委託期間が３年となっていますが、３年という決まりはあるのですか。  

業務に慣れることなどを考えると、５年くらいの方が効率がいいのではないで

すか。 

  

特に決まってはいません。１～２年よりは３年の方がいいということで３年

となっていますが、今後状況を見て考えていきたいと思います。 
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奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

学校教育課長 

 

指導課長 

 

公民館長 

 

生涯学習課長 

 

奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

 

 そのほかご意見ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 ないようですので、報告第９号は原案のとおり了承することに御異議ありま

せんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 御異議なしと認めます。よって報告第９号は原案のとおり了承することに決

しました。 

 次に各課等報告に移ります。学校教育課長からお願いします。 

 

（八木中、南流山中の給食調理業務委託について報告） 

 

 （学力・学習状況調査、科学作品、東葛駅伝について報告） 

 

 （各事業について報告） 

 

 （新体育館の愛称が決定されたことについて報告） 

 

 各課等報告について質疑、意見等がありましたらお願いします。 

  

 学力・学習状況調査の結果がとてもよかったのですが、もっと公表してもい

いのではないですか。 

 特に中学校の結果が良く、公立の中学校の教育の高さを訴えるべきではない

かと思います。私立中学に行く子も多いのですが、流山市の公立中学校もそれ

に負けない教育をしていると思います。 

 

 中学校の結果がよかったというのは、小学校の教育がきちんとできていたと

いう事なのです。小学校の時に基礎がきちんとできていたので、中学校になっ

て成果が見えるようになってきたということです。 
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後田教育長 

 

 

 

 

若松委員 

 

 

後田教育長 

 

 

 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

 

図書・博物館

長 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

流山市の指導方法がいいのだと思います。以前は講義方式が多かったのです

が、今は子どもが主体的に学び、活動する授業が色々と工夫されています。 

 公表の仕方について、千葉県は順位付けをすることを望ましいこととは考え

ていません。 

  

 中学の受験は４年生頃から考え始めるので、もっと公立中学校の教育環境の

良さを保護者にＰＲするといいと思います。 

  

 私立中学校を選ばれる方は、その学校の校風や教育方針、高校への進学等さ

まざまな要件を考えて選ぶので、公立中学校のＰＲをすることとは直接結びつ

かないと思います。 

 

 その他ございますか。  

 

 報道で、図書館管理の問題が出ていますが、流山市の図書館では、どこが選

書をしているのですか。指定管理者ですか。 

 

 図書・博物館で選書しています。 

  

その他ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは以上で各課等報告を終了します。 

続きまして、先ほど非公開と決定しました、議案第２７号「教育委員会表彰

について」を議題とします。 

 

（傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始） 

 

議案第２７号「教育委員会表彰について」 

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。 

 

    （非公開案件終了） 
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奈良委員長 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

学校教育部長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

奈良委員長 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他、協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 野田市が教育大綱を決めたということですが、流山市は年度内の予定をもう

少し早くできませんか。 

 

 教育振興基本計画のパブリックコメントは、３０日間市民の意見を聞く期間

があるため、１か月ほどかかり、その後タウンミーティングで教育振興基本計

画をテーマにし、意見を伺う予定です。その後、３月議会で報告し、４月１日

から施行予定となっています。 

施行を早めることについては、検討させていただきます。 

 

 その他ございますか。 

 

 いじめの調査を再調査したところ、新たに多くの件数が出てきたとの報道が

ありましたが、流山市はどうですか。 

  

 いじめ調査は「いやな思いをした」「いじめられた」と思ったらすべていじ

めでよいという指導のもと、調査をしているので、非常に軽微なものも件数と

して出ています。平成２６年度小学校は９５１件、中学校９１７件で、その後

解消率が小学校は９７.８％、中学校９７.９％です。いじめを見逃さない、そ

してしっかりと指導して解消することが大切であると考えています。 

 

 いじめの問題で難しいことは、常に動いているということです。その時点で

解消したとしてもまた時間の経過の中で新たないじめが発生したり、解消した

ものがまた起こったりしています。調査で解消していないと答えたものについ

ても、委員会も学校に入り、いじめの解消に向けて助言を行ったり、指導した

りしています。 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１１月１９日（木曜日）、午前１０時００分から開

催することとしたいと思います。 
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奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

それでは、次回の教育委員会議は、１１月１９日（木曜日）に開催すること

とします。以上で、平成２７年流山市教育委員会議第１０回定例会を終了しま

す。 

 この後、校内の視察に移ります。 

  

（閉会 午前 11 時 40 分） 

 

 


